

# 手記

退職にあたつて

秋も深まる十月上旬、三十有余歳の天寿を全うされたあと、「へそ」がましまして。歩いてきた妻は、三池主婦会の中では、一番背の小さい方です。戦時に廣島県奄美群島より、女子挺身隊員として徴用され、門司の軍需工場で勤務した。その広島生活三十有余年の歴史が、今静かに幕を閉じて行くのです。

これから的人生を考えながら、過去を一度振り返つてみたいと思ひます。

組合結成。大小さまざまの闘い。事故別記すれば限りがありません。朝に夕に、神に私の無事故を祈つてくださった母の姿。親子を思ふは当然といはばそれまでのことで、夢見が悪いといつては休ませるような、縁起をつべ貴風の母であります。私がまだ幼かったころ父と離別、農家へ伝ひについて、もういくつものことがありました。このことが、私と彼の後にも来る三池闘争。妻は、末の子を産むまで、夫婦で育てました。このことから、かづき、かづ心させられたのでしょ

うとは思ひませんでした。ただ驚いたのは、自分の生まれ故郷が占領下におかれているという事態でした。このことは、小学校の三年生になったばかりの娘のイヤミをさりと流し、決して口答えしません。笑顔で受け流すのです。母の長女が勤めました。長い闘いも終り、生活の安定を図らうと計画したのも束の間、会社・職制のあくなき差別支配で、妻は百十三日の闘い。その後は、かづきが亡くなる十日ほど前から、ついに寝たきりの母を娘以上に親身に扱ふと、「お父さん、裏切りました。本来の仕事にはつけなくて世話をしてくれました。妻者になるなよ。お父さんが裏切りました。本当に私の無事故だけを願つてくれたその母も、四年前に九十二年春に結婚

当时食糧事情は底をつき、買出しと、それにマル炭配給も飢えを助長したのです。

私は當時、社宅守部隊として闘争本部で勤務。半年間は家で寝

明けて二十三年に長男誕生。次女が生まれた翌年、三池戻協が会

うことなく、闘争本部での寝泊りで、結成されました。

この坑内火災では私自身CO患者となり、妻の小さい身体をいたしました。それでも闘いの連続の中から、妻の小さな体内に、まさかかけずり回ります。夕食の準備

妻の身体の中には三池主婦会の血、それを元氣でさややかながらも

いたします。(国慶章一)。

一九八一年一月記

編集部

# 二池の旗よ、永遠なれ

妻と子供達にささえられ闘つた三十年

退職者 柳田秀世司



一万円生活のなかでも、可愛いいい子どもの七五三のお祭りとともになればこうして、三池の子は育つた。

# 二池忘れず闘う

福岡江口勇一

三池労組

し、心から御礼申し上げます。

三池の心意で、現在は現業部

となく闘う組

員の皆さ

ん、ご苦労さ

ります。

した。

妻も今は白髪がふく、年老いてきました。それぞれ子供達は成人

申し上げます。三池労組と三池主婦会の旗は、永久に不滅である

と三池主婦会の皆様に、厚く御礼申しあげます。三池労組と三池主婦会の旗は、永久に不滅である

〇一七〇です。

素晴らしい手記を寄せていただき

ます。今後ともよろしくご指

けして、大変ありがとうございます。

た。これからも、ご投稿をお願い

ます。三池の旗よ、永遠なれ。

いたします。(国慶章一)。

編集部

# 金の有る無しで——「命」が左右されては

S子さんの抗議の手記

はぐるまから

=はぐるまから

の悪者が来て——

「プレドリン四錠飲んでいたけ

ど、それが又増えるらしいよ。そ

の上食道に靜脈瘤も出来ている

ようだから、入院したがよいだろ

うこと言われました。でも、入院は

な心の苦しみとなります。

普普通合病院といわれる病院に

行きつく先は皆お金のこと。特

に病気が長期化すればするほど、

家計に重のしかかり、経済的負

担は、病気の苦しみと共に、大き

い院治療を受けられても、生活保

護などと云ふことで治療も制約される

とか。

前記の人も受験生の子供をかか

え、経済的苦慮から入院がおくれ

ます。

同封の金子、甚だ少額ですが、

一部はCO闘争のために、一部は機関紙「みくに」の購読料にお願

い致します。

江口さんは右のお手紙とともに

ご自身の略歴を添えてください

ましたが、それによれば大正十二年

一月十五日生まれ(58歳)で、福岡県職へ再就職。現在現業京都支

部発展のため、非力ながら翻つて

来たところです。今後も生ある限

り、頑張って行きたいと思って

ます。

江口さんは右のお手紙は、大集会の日

にいたいたいた御志のなかでつ

たが、それによれば大正十二年

一月十五日生まれ(58歳)で、福

岡県職へ再就職。現在現業京都支

部発展のため、非力ながら翻つて

来たところです。今後も生ある限

り、頑張って行きたいと思って

ます。

江口さんは右のお手紙は、大集会の日

にいたいたいた御志のなかでつ

たが、それによれば大正十二年

一月十五日生まれ(58歳)で、福

岡県職へ再就職。現在現業京都支

部発展のため、非力ながら翻つて

来たところです。今後も生ある限

り、頑張って行きたいと思って

ます。

江口さんは右のお手紙は、大集会の日

にいたいたいた御志のなかでつ

たが、それによれば大正十二年

一月十五日生まれ(58歳)で、福

岡県職へ再就職。現在現業京都支

部発展のため、非力ながら翻つて

来たところです。今後も生ある限

り、頑張って行きたいと思って

ます。

江口さんは右のお手紙は、大集会の日

にいたいたいた御志のなかでつ

たが、それによれば大正十二年

一月十五日生まれ(58歳)で、福

岡県職へ再就職。現在現業京都支

部発展のため、非力ながら翻つて

来たところです。今後も生ある限

り、頑張って行きたいと思って

ます。

江口さんは右のお手紙は、大集会の日

にいたいたいた御志のなかでつ

たが、それによれば大正十二年

一月十五日生まれ(58歳)で、福

岡県職へ再就職。現在現業京都支

部発展のため、非力ながら翻つて

来たところです。今後も生ある限

り、頑張って行きたいと思って

ます。

江口さんは右のお手紙は、大集会の日

にいたいたいた御志のなかでつ

たが、それによれば大正十二年

一月十五日生まれ(58歳)で、福

岡県職へ再就職。現在現業京都支

部発展のため、非力ながら翻つて

来たところです。今後も生ある限

り、頑張って行きたいと思って

ます。

江口さんは右のお手紙は、大集会の日

にいたいたいた御志のなかでつ

たが、それによれば大正十二年

一月十五日生まれ(58歳)で、福

岡県職へ再就職。現在現業京都支

部発展のため、非力ながら翻つて

来たところです。今後も生ある限

り、頑張って行きたいと思って

ます。

江口さんは右のお手紙は、大集会の日

にいたいたいた御志のなかでつ

たが、それによれば大正十二年

一月十五日生まれ(58歳)で、福

岡県職へ再就職。現在現業京都支

部発展のため、非力ながら翻つて

来たところです。今後も生ある限

り、頑張って行きたいと思って

ます。

江口さんは右のお手紙は、大集会の日

にいたいたいた御志のなかでつ

たが、それによれば大正十二年

一月十五日生まれ(58歳)で、福

岡県職へ再就職。現在現業京都支

部発展のため、非力ながら翻つて

来たところです。今後も生ある限

り、頑張って行きたいと思って